

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Sábado 4 de Septiembre de 1937

Núm. 352

JOSE MARIA PEMAN
Escribe un artículo exclusivo en esta región para EL ALCÁZAR, en la pág. 2.^a

El jefe del Estado Mayor francés se entrevistará con el ministro de la Guerra británico
en la página tercera.

En la misma página:
Tres alemanes agredidos a tiros por los chinos de Shangai

Potes ha sido ocupado, continuando el avance por su valle

Entre el cuantioso material capturado figuran ocho piezas del 10,5

Perfil del día

Si el mundo no fuese, en general, un conglomerado de egoístas y de ambiciosos, todo él se levantaría airado contra esos primarios y brutales atentados contra la Humanidad. Al menos, pronunciaría una solemne descalificación contra los investigadores, autores y consentidores de tan tremendas salvajadas, que debían herir los sentimientos y sublevar la conciencia de toda la especie humana.

Pero la España Nacional se bastará por sí misma para sancionar justicieramente esos enormes crímenes y hacer desaparecer para siempre del territorio hispano la ingente plaga de asesinos desarrollada al calor de las ideas marxistas. Que el mundo se comporte como le plazca. Algún día los demás países pagarán su indiferencia egoísta sufriendo las mismas ferocidades que nosotros.

Al Norte y al Sur del Ebro se toman al enemigo importantísimas posiciones Desastres rojos en Peñarroya y Lanjarón Los antiaéreos derribaron un avión enemigo

Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el sector Oriental del frente de Asturias.

Santander, 3.—Renuncio a hablar de la vida de Santander. Prefiero seguir a las tropas del Generalísimo Franco en su avance triunfal por tierras asturianas. Santander es ya una ciudad que está a más de cincuenta kilómetros a retaguardia.

Hoy son los Boinas Rojas de las columnas de Navarra las que me indican la ruta que he de seguir entre los desfiladeros, valles y montañas indómitas de la región asturiana. Difícil tarea para el que tiene que hacer la información por este frente.

Ayer dejé a nuestros valientes soldados rebasando ya Columbres y Belaya. Hoy me los encuentro a doce kilómetros más lejos de la última jornada de ayer. Carretera de Alona al Cantábrico, nuestras tropas han avanzado hoy, rebasando los pueblos de Franca, Santiuste y Puela, llegando hasta el pintoresco rincón de Pendueles.

Aquí he tenido ocasión de comprobar cómo en la zona roja se ensañan con los que en los últimos tiempos fueron los principales protectores.

Mientras los esclavos de Moscú fusilaban en Madrid al conde de Santa Engracia, los esbirros marxistas asaltaban su casa en este pueblo de Pendueles. Ni un solo palacio de esta región ha dejado de resistir el pillaje marxista.

Así, la señorial mansión del conde del Valle de Pendueles, uno de los hombres que más hizo por los obreros del Concejo de Llanes, ha sido objeto principal del fin destructor que inspira en todos los movimientos a las hordas comunistas. Los números asturianos se olvidaron en su huida de la protección y ayuda profundamente cristiana de estos aristócratas beneméritos. Y así como devastan iglesias, asaltan las casas de los antiguos protectores y destruyen sus riquezas.

Nuestras tropas han continuado avanzando. Parece que la desorganización del enemigo permite a nuestras valientes brigadas avanzar sin que se la ofrezca una grave resistencia. Hay, sin embargo, las dificultades de estos caminos, que a veces parecen inaccesibles.

Pero los soldados de España son incansables cuando se trata de reconquistar nuevas tierras para la Patria. No he podido seguir acompañando a las tropas que operan por la parte del litoral. Supe que a cinco kilómetros de donde me encontraba se estaba llevando a cabo importante operación, a donde mi deber profesional me reclamaba.

Así he vuelto hasta Noriega, desde donde por carretera he llegado a Hermida. Magníficos desfiladeros, donde la tierra parece un dique infranqueable que los rojos asturianos creían inaccesible para las tropas de Franco.

Por el contrario, desde ayer por estas mismas sierras, nuestros soldados coronaban sus cumbres y pudieron apoyar el avance de las tropas hasta llegar a Hermida. El movimiento se hizo en dos direcciones, por la parte Norte y Este de la ciudad. Una parte de la columna bajando de la sierra San Pedro, ocupó Panes, y de la parte Este, llegaron hasta Peña. Estas operaciones han facilitado la labor de hoy, que ha sido de limpieza, por el valle de Liébana.

Las brigadas navarras avanzan en tromba, llegando ayer tarde a Potes.

En este sector han caído en nuestro poder unos 600 milicianos rojos, que, ante el avance arrollador de nuestras fuerzas, no han tenido valor de hacerlos frente.

No sólo por la costa se hace el avance de nuestras fuerzas más fácil, sino que en los mismos picos de Europa las colum-

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 3 de septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—Tirotes y cañoneos.

Frente de León.—Nuestras fuerzas del sector de Riaño han avanzado en el día de hoy, apoderándose del Puerto de San Claudio y carretera de-Portilla de la Reina, y dedicándose después a reparar los cortes hechos por el enemigo en la carretera.

Frente de Santander.—A las dieciséis horas de ayer se ocupó Potes, cogiéndose un gran depósito de material y armamento. En este pueblo los rojos, antes de huir, asesinaron a los presos de derechas, cometiendo verdaderas salvajadas. Nuestras tropas fueron acogidas con inmenso júbilo.

Hoy ha proseguido el avance hasta el último pueblo del valle de Potes, habiéndose ocupado Cendes. Otras fuerzas han llegado hasta las alturas de Santa Eulalia y a la de las Cardenas.

Es numerosísimo el armamento y material cogido al enemigo, entre el que se encuentran ocho piezas del 10,5.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón. En los sectores al Norte del Ebro, hemos ocupado importantes posiciones, que han mejorado notablemente nuestra situación.

Al Sur del Ebro nuestras columnas han seguido progresando y venciendo la resistencia opuesta por el enemigo. Este ha continuado sus ataques por el sector de Belchite, siendo rechazado.

Las bajas hechas a las fuerzas rojas en todos los sectores son numerosísimas.

En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Después de intensa preparación, el enemigo atacó y logró poner pie en una de nuestras avanzadas del sector de Peñarroya; pero fueron definitivamente rechazados y perseguidos, sufriendo numerosas bajas. En la noche de ayer también fué atacada por fuerzas rojas una posición del sector de Lanjarón, siendo aquéllas rechazadas con elevadas pérdidas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Además de dos aviones enemigos derribados ayer en combate aéreo, según se hizo constar en el parte, fué derribado otro caza "Voit" por nuestra artillería antiaérea.

Salamanca, 3 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El delegado de Su Santidad encuentra un gran depósito de objetos robados por los rojos

Santander, 3.—Ha llegado monseñor Antonotti, delegado especial de Su Santidad (el Papa) para la zona liberada. Dicho señor, en unión del obispo de la diócesis y con autorización del jefe del servicio de recuperación, giró una visita a la iglesia de los Jesuitas, que fué cuartel de los rojos.

Las navarras avanzan cada vez más rápidas.

Al atardecer de hoy seguían nuestras vanguardias avanzando por el valle. Vuelvo a Santander para poder comunicar la crónica diaria.

En retorno a la capital Montañesa, me cruzo con un grupo de boinas rojas, que lanzan al viento sus canciones. Ellos mismos lo dicen, son los voluntarios de la tradición española, que después de conquistar ciudades y montañas, saben alegrar el ocio con canciones que tienen algo de campesinas y de cantos triunfales de guerra. Y aquí los dejo con la alegría de una juventud invencible y con una fe que dice que los destinos de España son inmortales, por la ayuda que Dios presta a estas tierras de promisión.—

Ayudados por la Policía, encontraron un valioso tesoro, consistente en objetos de oro y plata y otros metales, pertenecientes a varias iglesias de la provincia de Santander. La mayoría de estos objetos estaban fundidos en barras y preparados para salir al extranjero.

El viaje a Italia del Regente de Hungría

Budapest, 3.—El Regente Horthy y su señora, procedentes de San Carlos y Beinzona, llegaron hoy a Génova. Permanecerán en Italia unos días, y después, através de Austria, marchará a Hungría.—(Faro).

Valencia prepara una nueva ofensiva de noticias.

Burgos.—El gobierno de Valencia, que ve acercarse la hora de su fin, pues está perdido, tanto en sus defensas como en sus ofensivas, ha de agarrarse cada vez más al único resorte que sabe manejar con éxito relativo: La propaganda a base de mentiras.

Se nos anuncia que en breve planea asistiremos a una gran campaña de propaganda roja. Radio Rabat se



Quando nuestras fuerzas ocuparon la Constructora Naval de Reinos, encontraron la fábrica en plena producción. He aquí una máquina de desbaste, y junto a ella varias granadas de cañón de tipo extranjero.